

Oficializaron su solicitud: CFT Santo Tomás y UBO siguen camino de U. Mayor y piden gratuidad

En el caso de la U. Bernardo O'Higgins, es el segundo intento por adscribirse al beneficio estudiantil.

V. GONZÁLEZ

El panorama de la educación superior podría tener varias modificaciones el próximo año. Tal como la Universidad Mayor solicitó sumarse a la política de la gratuidad desde 2021, al menos otras dos instituciones presentaron sus solicitudes ante el Ministerio de Educación para contar con el beneficio.

Una es la U. Bernardo O'Higgins, plantel que hasta el año pasado tenía cerca de seis mil alumnos de pregrado y que ya había solicitado, en 2018, adscribirse. Sin embargo, en esa ocasión no lo logró. "Tuvimos un problema técnico, porque no cumplíamos uno de los requisitos, el de los puntajes (...). Ahí teníamos una diferencia", explica el rector Claudio Ruff, quien añade que también "queríamos observar y revisar la implementación de la reforma".

Hoy, afirma que decidieron volver a intentarlo "dadas las circunstancias que están viviendo la economía y el país, la realidad de nuestra comunidad y los avances y logros que ha tenido la universidad (...). Somos una universidad chiquitita, pero bien afiatada".

PLAZO
Las instituciones interesadas tenían hasta el 30 de abril para hacer el trámite.

En el aspecto económico proyecta que, según los valores de sus aranceles, no deberían sufrir grandes brechas: "Entre sumas y restas, tenemos los estudios hechos y no nos impactaría negativamente la situación, que a algunas universidades sí les ha afectado". Además, el directivo ve con expectación las definiciones que puedan provenir del trabajo del comité de expertos enfocado en este tema.

Respecto del impacto que esto podría tener en su alumnado, Ruff proyecta que un alto número calificaría para estudiar gratuitamente. "Siempre tuvimos un alto porcentaje de estudiantes que son del sector más carenciado (...). El 68% estaría cumpliendo requisitos", dice.

El Centro de Formación Técnica Santo Tomás, institución que suma cerca de 37 mil estudiantes de pregrado, también se encuentra a la espera de una respuesta sobre su solicitud de sumarse a la gratuidad. En ambos casos, al igual que para la U. Mayor y otras instituciones que hayan hecho el trámite, su incorporación al beneficio regiría desde el próximo año.